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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Exigen estudiantes al gobierno frenar los mega proyectos 
En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente rechazaron la termoeléctrica y la operación de la mina 
“Esperanza Silver” Estudiantes de la Facultad de Biología de la Universidad Autónoma del Estado de  Morelos 
(UAEM), exigieron  al gobierno estatal  frenar los mega proyectos que atentan  contra el medio ambiente y se 
pronunciaron en rechazo  de la planta termoeléctrica, la ampliación  de la carretera la Pera Oacalco y la 
operación de  la mina “Esperanza Silver” En pleno evento de conmemoración del Día Mundial del Medio 
Ambiente, realizado en el Parque Ecológico Chapultepec,  un grupo de jóvenes (que se identificaron como 
estudiantes de biología de la UAEM)   sacaron una manta donde se podía leer “por la dignidad  del pueblo no 
a la imposición”. Durante  casi todo el recorrido  mantuvieron la manta; sin recibir  una seña de atención del 
gobernador Graco Ramírez y ningún otro miembro del gabinete. Una joven explicó  que pertenecen a la  
Asociación Civil Serpientes Emplumadas,  misma que surgió en las aulas de la Facultad de Biología con el 
objetivo de ejercer  la responsabilidad  social que todo ciudadano tiene. “Nos  estamos formando como 
biólogos  y si nos quedamos callados frente al ecocidio que se está cometiendo en el estado, no tendría caso 
seguir lleno a la universidad (…), el estado de Morelos se está vendiendo”, mencionó.  
El Regional del Sur, p.7,  (Estrella Pedroza). 
 
Celebran con la Expo Verde 
En el marco de la celebración del Día Mundial del Medioambiente, el Gobernador Graco Ramírez Garrido 
Abreu, y autoridades estatales y federales inauguraron la Expo Verde  2013, en el Parque Ecológico 
Chapultepec (Pech). En compañía de autoridades de los tres órdenes de gobierno, el Gobernador realizó un 
recorrido por las instalaciones del parque, donde visitó a los creadores de los productos Orgullo Morelos, para 
después conocer el Espacio Estatal de la Cultura del Agua y la presentación de una vivienda sustentable. 
Durante su discurso, Graco Ramírez señaló que una de las políticas dentro de su administración es la 
sustentabilidad, a través del aprovechamiento de las energías renovables, y anunció que el Parque Ecológico 
de Chapultepec dejará de ser un lugar de diversiones para convertirse en un centro de trasferencia de las 
especies en peligro de extinción.  Mencionó que las áreas del Pech no fueron utilizadas correctamente, por lo 
que se trabajará en su recuperación.”. “Este es un primer paso, la Expo Verde, el próximo año va estar mejor, 
vamos a tener más espacios y más expositores. Ya acordamos con el secretario de Educación que todos los 
locales del parque van a ser entregados en convenios a las universidades como la UAEM , UTEZ y Upemor, 
para la educación ambiental”, agregó.  Anuncios durante su discurso El Gobernador Graco Ramírez anunció 
que el Parque Ecológico de Chapultepec dejará de ser un lugar de diversiones para convertirse en un centro 
de trasferencia de las especies en peligro de extinción; también se trabajará en la recuperación de las áreas 
del Pech. 
Diario de Morelos, p.5, (Esmeralda Torres); El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo) y La Jornada 
Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
Preocupa a investigadores zona de reserva Tepozteco 
En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, investigadores del Centro de Investigaciones Biológicas 
(CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), advirtieron sobre los efectos negativos que 
se presentan en la zona de la reserva ecológica de El Tepozteco, debido a la sobre explotación de recursos y 
al avance de la mancha urbana. Lo anterior, luego de presentar una exposición de imágenes y organismos 
sobre la biodiversidad del municipio de Tepoztlán y del estado de Morelos, esto en el auditorio municipal de 
Tepoztlán. “Estamos preocupados por lo que pasa en nuestro entorno y de manera coordinada con el 
ayuntamiento de Tepoztlán, desarrollamos  esta  actividad en apoyo y beneficio del municipio”, dijo Jaime 
Bonilla Barbosa, secretario académico del CIB”. El también investigador del CIB, informó que en esta 
exposición de organismos y trabajo de investigación que desarrolla la máxima casa de estudios en temas de 
biología y de biodiversidad, participaron los laboratorios de dicha unidad académica de las áreas de 
hidrobiología, micología, hidrobotánica, edafoclimatología y parasitología vegetal. Explicó que a través de esta 
actividad, fue posible un acercamiento con los vecinos de Tepoztlán a quienes se les explicó cuál es la 
biodiversidad del municipio y del efecto de la afectación del entorno por diversas causas.  
El Regional del Sur, p.10, (Redacción); La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito). La Unión de Morelos, 
p.29, (Sin firma). 
 
Propone catedrático nuevo sistema de contratación para ayuntamientos 
Al rechazar que sólo por endeudamiento de los ayuntamientos a más de 20 años es el único camino para salir 
de la crisis económica, el catedrático de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), Isaac Labra 
Rivera, propuso la aplicación de un nuevo esquema de contratación de empleados municipales, que 
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contribuiría a la reducción del gasto corriente. El también vicepresidente de la Cámara Nacional de la Industria 
de la Transformación (Canacintra-Morelos), considero como viable la implementación de una restructuración 
en el esquema de contratación de trabajadores de los municipios: su pago sería por honorarios y en base a 
resultados o proyectos terminados. El empresario morelense criticó la excesiva carga que implica el personal 
en los ayuntamientos y su excesiva burocracia que lo vuelve lento en la atención y obeso en el gasto corriente 
además de que, en la gran mayoría, su contratación abedece al pago de favores y nunca a la incorporación de 
personal con perfil que contribuya a desarrollar al gobierno municipal. 
La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya). 
 
Preparan la edición 17 del “verano de la investigación científica en Morelos 
Con el objetivo de promover la investigación que se desarrolla dentro de las instalaciones de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se realizará la edición 17 del “Verano de la investigación científica 
en Morelos”. En esta actividad buscamos sobre todo convivir con los estudiantes y enseñarles lo que nosotros 
hemos aprendido durante muchos años; entonces es una bonita experiencia para todos los estudiantes que 
estén interesados en venir con nosotros aprenderán y se divertirán mucho, dijo Mario Ordóñez Palacios, 
director general de desarrollo de la investigación de la Secretaría de Investigación de la UAEM. Explicó que el 
“Verano de la Investigación Científica en Morelos”, tendrá una duración de cuatro semanas, del primero al 26 
de julio, en la que podrán participar los todos jóvenes estudiantes del estado, no necesariamente de la UAEM, 
sólo se debe cumplir con los requisitos de ser estudiante regular de alguna institución educativa de nivel 
medio superior, superior o posgrado en tesis. 
La Unión de Morelos, p.4, (Salvador Rivera).  
 
Emiten convocatoria para elegir nuevo director de la Facultad de Comunicación Humana 
El Consejo Técnico de la Facultad de Comunicación Humana de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) constituido como Colegio Electoral, emitió la convocatoria para que los académicos adscritos 
a esta unidad académica participen en la integración de terna para la elección de nuevo director. Con base en 
el artículo 88 fracción I y 99 fracción II del estatuto universitario, los docentes de la Facultad de Comunicación 
Humana pueden registrar su candidatura para participar en la conformación de la terna a director para el 
período 2013-2016. Alejandrina Cazares Figueroa, integrante del Colegio Electoral de esta unidad académica, 
dio a conocer que el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez encabezó la sesión en la que se acordó publicar la 
convocatoria para elegir al próximo director de la Facultad de Comunicación Humana. "Hasta estos momentos 
no se ha registrado ningún candidato para la terna", dijo Cazares Figueroa, al señalar que las fechas para el 
registro de aspirantes se cierra este 6 de junio. Algunos de los requisitos que establece el estatuto 
universitario para poder registrarse como aspirante a director de una unidad académica son: acreditar 
experiencia docente y administrativa, contar con un mínimo de cinco años de antigüedad, poseer mínimo con 
grado de licenciatura, con pertenecía a la unidad académica que pretenda dirigir, así como exponer la 
propuesta de plan de trabajo, la cual deberá demostrar su conocimiento de la facultad y estar vinculado al 
Plan de Desarrollo Institucional del modelo universitario.  
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera). 
 
Realizarán estudiantes un servicio comunitario 
Además de obtener buenas calificaciones y portarse bien, para poder recibir su “beca salario”, cerca de 100 
mil estudiantes de tercero de secundaria, de bachillerato y universitarios, deberán realizar un servicio 
comunitario en cada uno de los 33 municipios de donde son originarios, tareas que serán coordinadas entre 
las instituciones educativas y los ayuntamientos. Así lo dio a conocer el secretario de Educación, René 
Santoveña Arredondo, tras reunirse con los enlaces de los ayuntamientos para informarles de la operatividad 
del servicio comunitario que deberán realizar los beneficiarios, quienes recibirán 300, 500 y 700 pesos 
mensuales durante el ciclo escolar 2013-2014, respectivamente, para secundaria, bachillerato y superior. El 
servicio comunitario que deberán realizar los estudiantes estará coordinado y vigilado por los enlaces 
designados por los ayuntamientos, en corresponsabilidad con el área respectiva de cada uno de los planteles 
escolares a los que asisten. Además los alumnos deberán observar buena conducta y un aprovechamiento 
regular. 
El Regional del Sur, p.10, (Redacción); La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma); Diario de Morelos, p.8, 
(Ixchel Domínguez) y La Jornada Morelos, p.13, (Raúl Morales). 
 

Nacional: 
 
Inaugura IPN primera Feria Internacional de Robótica 
La Directora General del Instituto Politécnico Nacional, Yoloxochitl Bustamante Diéz, inauguró esta mañana la 
Primera Copa Internacional de Robótica 2013, en donde 14 equipos de escuela públicas y privadas de todo el 
país competirán por la Copa Nacional de Robótica IPN México 2013. El objetivo de esta competencia es 
desarrollar una plataforma del más alto nivel para fortalecer el diseño, la construcción, investigación e 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=41854:realizaran-estudiantes-un-servicio-comunitario&catid=42:local&Itemid=63
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innovación dentro de esta materia integrando así a los estudiantes, docentes e investigadores a esta 
competencia.  Durante la presentación de la feria, Emelyn Medina Saucedo, estudiante y presidenta del 
Comité Organizador de la competencia agradeció el apoyo de la directora y del Dr. Emmanuel Merchán Cruz, 
director de Estudios Superiores del IPN, así como la presencia de Takeshi Kanai, presidente y fundador del 
evento más importante a nivel mundial de lucha de sumo de robots. 
Milenio, (Mario Alberto Godínez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e93bbbd7d41412630bd0071b8cfe6390 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758845.html 
La Jornada, p.2, (Arturo Jiménez). 
 
Investigadores mexicanos diseñan modelo matemático para evitar rechazo en trasplantes 
Con el empleo de análisis genéticos y modelos matemáticos de las características individuales, investigadores 
del Cinvestav diseñan una herramienta metodológica para establecer la dosis exacta en el empleo de 
inmunosupresores para pacientes trasplantados y evitar el rechazo que se presenta en 10 por ciento de los 
casos. Gilberto Castañeda Hernández, adscrito al Departamento de Farmacología del Centro de Investigación 
y de Estudios Avanzados (Cinvestav), mencionó que con la prueba genética se conoce qué tipo de enzima 
tienen cada paciente y al integrarse al modelo matemático permite realizar una predicción exacta en la 
dosificación del inmunosupresor. En el marco del Día Mundial del Paciente Trasplantado que se celebrará el 6 
de junio, explicó que el método ahorra tiempo, evita complicaciones y disminuyen los rechazos, así se le da 
mayor calidad de vida al paciente, salvan más personas al disminuir los rechazos y optimizan los recursos del 
sistema de salud. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758720.html 

 
Internacional: 
 
Insuficientes, programas de capacitación docente en AL 
Atar a remuneraciones y ascensos escalafonarios la formación continua de los profesores ha 
generado efectos perversos, como el credencialismo y la exclusión de los maestros más vulnerables, quienes 
atienden en su mayoría a alumnos con menor capital cultural, advirtió la Organización de las Naciones Unidas 
para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). En su informe Antecedentes y criterios para la elaboración 
de políticas docentes en América Latina y el Caribe, señala que pese a que desde hace tres décadas los 
gobiernos de la región han impulsado cursos, talleres y programas compensatorios como parte de la 
formación y capacitación del magisterio, éstos han tenido “bajo impacto en el aula y evidencian una opinión 
adversa de muchos directores”. 
La Jornada, p.18, (Laura Poy Solano). 
 

SALUD 
 
 

Nacional: 
 
México ha perdido 40% de reserva forestal, según expertos 
En los últimos veinte años México perdió el 40 por ciento de su reserva forestal, mientras que la 
desertificación avanza inmensurable en 20 estados del país impactando negativamente en la producción 
agrícola y ganadora, advirtieron especialistas. Durante el foro de reflexión "Piensa, Aliméntate y Ahora" 
organizado por la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) con motivo del Día 
Mundial del Medio Ambiente, expertos como Ramón Ojeda Mestre, secretario de la Corte Internacional de 
Arbitraje Ambiental y presidente de la Academia Mexicana de Derecho Ambiental y el director general de 
Planeación y Evaluación Ambiental de la Semarnat, Javier Warman Diamat, expusieron la problemática 
ambiental que enfrenta el país. 
El Universal, (Julián Chávez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8202.html 
 
Equivalen a 7% del PIB pérdidas por deterioro ambiental: Semarnat 
En los últimos 25 años el deterioro ambiental se ha acelerado a escala mundial: 80 por ciento de las 
pesquerías están sobrexplotadas, 50 por ciento de los humedales se perdieron y desaparecen altas tasas de 
biodiversidad; estamos acabando con los límites del planeta, sostuvo Dolores Barrientos, representante en 
México del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente (Pnuma). México no escapa a esta 
situación, ya que aquí cada año se pierde el equivalente a 7 por ciento del producto interno bruto (PIB) por la 
degradación ambiental, precisó por su parte Juan José Guerra Abud, titular de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), en el foro Economía verde y pobreza, en el contexto de la 
celebración del Día Mundial del Medio Ambiente. 
La Jornada, p.39, (Angélica Enciso L.). 
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Descuento de 15% en medicamentos a personas de la tercera edad, desde hoy 
A partir de este miércoles, todos los adultos mayores tendrán un descuento hasta de 15 por ciento en la 
compra de medicamentos, anunció la directora general del Instituto Nacional de las Personas Adultas 
Mayores (Inapam), Aracely Escalante Jasso.  Luego de firmar el convenio respectivo con el presidente de la 
Asociación Nacional de Farmacias de México, AC (Anafarmex), Antonio Pascual Feria, indicó que el 
descuento se realizará a escala nacional, pero quedará a criterio en las tiendas de autoservicio que tienen 
farmacia. 
La Jornada, p.41, (Elizabeth Velasco C.). 

 
Internacional: 
 
Confirman cáncer de tiroides en 12 menores de Fukushima 
Un total de 12 menores de edad tienen cáncer de tiroides y otros 15 son sospechosos de padecer la 
enfermedad, confirmó un estudio sobre los efectos de la radicación en los residentes de la localidad de 
Fukushima.  La comisión sanitaria local presentó este miércoles los resultados del estudio realizado a cerca 
de 174 mil personas, menores de 18 años, que viven en Fukushima, donde se localiza la planta nuclear que 
resultó dañada por el terremoto y el maremoto de marzo de 2011. Los resultados de la evaluación a la salud 
de los residentes, apoyada por investigadores de la Universidad Médica de Fukushima, confirmó 12 casos de 
cáncer de tiroides, de acuerdo con despachos de la agencia japonesa de noticias Kyodo. 
La Jornada, p.3, (Notimex), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758682.html 
 
Dos mil millones de personas malnutridas en el mundo: FAO 
La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) denunció ayer a través de 
su informe: “El estado mundial de la agricultura y la alimentación 2013” (SOFA), que en el mundo hay dos mil 
millones de personas que sufren de una o más deficiencias de micronutrientes, mientras que el costo de la 
desnutrición para la economía mundial es de unos 3.5 billones de dólares. La FAO recordó que la cifra oficial 
de personas con hambre en el mundo es de 870 millones de personas registradas en 2010-2012. 
La  Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758488.html 
 
Crecidas de los ríos de Alemania alcanzan el norte del país 
La situación generada por las inundaciones en algunas regiones de Alemania sigue siendo dramática y, 
mientras que en algunos lugares el nivel de las aguas ha empezado a bajar, se espera que las crecidas 
alcancen también el norte del país. En Baja Sajonia la población y los organismos de seguridad se están 
preparando para una crecida del Elba y el ministro de Finanzas de ese estado federado, Stefan Wenzel, ha 
anunciado que visitará las zonas amenazadas junto con sus homólogos de regiones vecinas. 
Milenio, (Efe), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e3049191e35e6623158aa02967247f4cç 
La Crónica de Hoy, (Efe), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758927.html 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 
Gobierno invierte 220  mdp en turismo 
El secretario de Turismo, Jaime Álvarez Cisneros informó ayer a los regidores del ramo que el gobierno del 
estado invertirá más de 220 millones de pesos y los convocó a sumar esfuerzos a favor de la promoción de 
sus municipios y de Morelos, porque este sector es el principal generador de empleos en la entidad. 
Asimismo, aseguró que, como consecuencia de los resultados que ha traído la Estrategia de Paz y 
Reconciliación en materia de seguridad, Morelos ha empezado a recobrar su liderazgo en materia turística; y 
puso como ejemplo que se han registrado una ocupación hasta del 90 por ciento en los hoteles y las escuelas 
de enseñanza del español han aumentado su matrícula. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.4, (Rodrigo Millán). 
 
Apoyan a las mamás 
A partir de ayer se puso en marcha el programa Seguro de Vida para Madres Jefas de Familia, informó el 
delegado en Morelos de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Jorge Meade Ocaranza, que beneficiará 
a mujeres madres de 12 a 68 años de edad. El proyecto apoyará a las mujeres que son madres y están 
solteras o viudas, que estén en situación de pobreza. En caso de fallecer, se les proporcionará a sus hijos, en 
edad escolar, un apoyo económico para sus estudios. “No se trata de una beca, sino de un apoyo económico 
que se les dará a los hijos menores de 24 años que estudien. El monto del apoyo depende del grado escolar”, 
informó Jorge Meade, quien dijo que las interesadas pueden acudir a las ventanillas, ubicadas en Cuernavaca 
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(2), Cuautla, Jiutepec y Temixco, para realizar su trámite. Los principales requisitos son ser mexicana, madre 
de al menos un hijo, tener entre 12 a 68 años de edad, estar en condición de pobreza, con un ingreso 
mensual menor a los 2 mil 130 pesos y no contar con una pareja sentimental. 
Diario de Morelos, p.7, (Marcela García). 
 
Aumenta un 40 por ciento precio de azúcar 
El precio del azúcar en la ciudad de Cuernavaca ha registrado un aumento del 39.86 por ciento durante el 
último año. De acuerdo a una consulta sobre el Índice de Precios al Consumidor (IPC) disponible en el portal 
del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi), el precio promedio del kilogramo de 
azúcar en la capital de Morelos, entre mayo de 2012 y abril ha aumentado en promedio cinco pesos con 72 
centavos que equivalen a un 39.86 por ciento si se considera que en mayo de 2012 el costo promedio del 
kilogramo en la ciudad era de 14 pesos con 35 centavos, así que en un año se ha notado el incremento. 
Actualmente (con datos actualizados hasta abril pasado), el azúcar se vende en promedio a 20 pesos con 
siete centavos con precios que ven de los 13 pesos con 50 centavos para el azúcar estándar a granel a los 32 
pesos para el mascabado; los datos comparables con lo registrado en mayo del año pasado son 10 pesos 
para el azúcar estándar a granel y 25 para el mascabado. 
El Caudillo de Morelos, p.p.-17, (Violeta Luna). 
 

Nacional: 
 
Cae actividad industrial, revela Inegi 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que en marzo pasado el indicador coincidente 
se situó en 100.1 puntos, que representa una variación de -0.03 puntos respecto a febrero. Ese fue el noveno 
mes consecutivo que el indicador reportó se ubicó en fase de desaceleración. En marzo se situaron en fase 
recesiva el componente de las importaciones totales; mientras que estuvieron en fase de desaceleración los 
componentes cíclicos del indicador de la actividad industrial, del índice de ventas netas al por menor en los 
negocios comerciales, de la tasa de desocupación urbana y del indicador de la actividad económica mensual. 
Por el contrario, el número de asegurados permanentes en el IMSS se situó en la fase de expansión.  El 
indicador adelantado, que señala la dirección de la actividad económica en los próximos meses mostró una 
posible mejoría al ubicarse en 100.1 puntos. En tanto, con la información disponible al mes de abril del año en 
curso se tiene que el indicador adelantado registró una variación de 0.02 puntos con relación a marzo de 
2013. La tendencia del empleo en manufacturas, exportaciones no petroleras y el IPC en términos reales se 
posicionaron en fase de recesión. 
El Universal, (Ixel Yutzil González), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102900.html. 
 

Economía subterránea evadió 320 mil mdd: Visa 
La economía subterránea (es decir, empresas que sí están dadas de alta en Hacienda, pero que no pagan la 
totalidad de sus impuestos) representó 30 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y un valor equivalente a 
320 mil millones de dólares en 2008, aseguró Eduardo Cohello, director general de Grupo Visa. Al presentar el 
Quinto Foro Pyme, el directivo explicó que en el país existen unidades productivas que sí están dadas de alta 
ante la Secretaria de Hacienda y Crédito Público, pero no pagan la totalidad de sus impuestos, las cuales son 
diferentes a los agentes económicos que operan en la economía informal. Aseguró que la experiencia en otros 
mercados muestra que la bancarización y el uso de medios de pago electrónico, como las tarjetas de negocio, 
son acciones que disminuyen sustancialmente la acción de los agentes informales y de la economía 
subterránea. "La bancarización de las pequeñas y medianas empresas tiene la posibilidad de reducir el 
tamaño de esta economía subterránea, sin embargo, 60 por ciento de ellas aún realizan sus pagos en 
efectivo", lamentó el directivo. En el mismo evento, Enrique Jacob Rocha, presidente del Instituto Nacional del 
Emprendedor (Inadem), reconoció que la penetración de la banca es muy baja entre las empresas, pues de 
un total de 5 millones de unidades productivas que operan en el país, sólo 600 mil, es decir alrededor de 15 
por ciento, son atendidas por alguna institución bancaria. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758826.html. 
 

BBVA plantea abrir áreas estratégicas de Pemex para una reforma energética efectiva 
Una reforma del sector energético, actualmente bajo control del Estado en sus áreas estratégicas, 
“necesariamente debe incluir la apertura al capital privado de las labores de exploración y refinación de 
petróleo, acabar con la definición jurídica de petroquímicos básicos –que sólo puede producir Petróleos 
Mexicanos (Pemex)– y permitir la venta entre particulares de electricidad, una práctica prohibida ahora por la 
ley”, propuso ayer el principal grupo financiero en México, por conducto de Carlos Serrano, economista en jefe 
para México del área de análisis del BBVA, controlador de BBVA Bancomer. Involucrar el capital privado en 
áreas del sector energético que hoy están reservadas al Estado “aumentaría el potencial de crecimiento de la 
economía mexicana en medio punto porcentual”, mencionó en una conferencia de prensa, en la que fue 
presentado el informe Situación regional sectorial, elaborado por BBVA Research. 
La Jornada, p.26, (Roberto González). 



 7 

 
Representantes chinos consideran insuficiente la apertura a la inversión 
La 22 Reunión Plenaria Empresarial México-China sirvió a funcionarios y hombres de negocios de la nación 
asiática para demandar a las autoridades mexicanas que se eliminen obstáculos que les impiden invertir en 
diversos sectores, se les permita participar en las licitaciones internacionales de infraestructura y ofrecer 
financiamiento bancario, al tiempo que minimizaron los problemas que han caracterizado la relación comercial 
bilateral. Tras inaugurar el encuentro, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, aseveró en entrevista 
que con los acuerdos firmados en los últimos dos días entre los gobiernos de China y México, la inversión no 
tiene una limitación de sectores; la verdad es que el horizonte de complementariedad y de inversión es muy 
amplio en el sector productivo, pero acotó que en infraestructura se requieren cambios legales. En cuanto al 
financiamiento ofrecido por los chinos, recordó que, de hecho, ya se inició, con un cajón de crédito por mil 
millones de dólares para Pemex por parte del Eximbank de China. 
La Jornada, p.3, (Susana González). 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102896.html. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758823.html. 
 
Arrasa la TV de paga 
Al cierre del año, la penetración del servicio de televisión de paga en los hogares mexicanos alcanzaría 50 por 
ciento, estima el Consejo Latinoamericano de Publicidad en Multicanales de TV de Paga. De mantener la 
tendencia de crecimiento sostenido, este mercado superaría los 14.5 millones de suscriptores en 2013, señala 
la asociación formada y financiada por 49 cadenas televisivas en un comunicado. Refiere que de acuerdo con 
los recientes datos publicados por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), el servicio de 
televisión de paga registró el mayor crecimiento trimestral de suscriptores de los últimos dos años. 
La Crónica de Hoy, (Negocios), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758825.html. 
 
Inbursa, Monex y Morgan Stanley se suman a demandas contra Urbi 
Los bancos Inbursa, Monex y Morgan Stanley se sumaron a las demandas en contra de la alicaída 
constructora de vivienda Urbi Desarrollos Urbanos, la cual se declaró en suspensión de pagos desde el mes 
de abril y a raíz de eso afronta otros cinco procesos judiciales, dos en México y tres en Estados Unidos, 
impulsados por sus acreedores. Este miércoles, la propia empresa con sede en Mexicali, Baja California, 
envió un comunicado a los inversionistas a través de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en el que informa 
sobre los nuevos litigios ante tribunales mexicanos en los que se le exige el pago de diversas cantidades que 
totalizan cerca de 260 millones de pesos, así como 7.4 millones de dólares más accesorios legales. Dijo que 
frente a las demandas la empresa informa que ha hecho o está en proceso de hacer valer sus defensas, de tal 
forma que el impacto en su flujo sea mínimo. La prioridad de la empresa es mantener el curso normal de sus 
operaciones, para lo cual ha tomado las previsiones necesarias, en tanto se mantiene en las negociaciones 
para firmar el acuerdo de standstill (término utilizado para referirse a detener las acciones mientras se negocia 
un arreglo) e incorporar a este acuerdo incluso a algunos de los bancos mencionados a la vez que se 
atienden las demandas de sus acreedores. 
La Jornada, p.25, (Víctor Cardoso). 
El Universal, (Noé Cruz), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/102902.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758813.html.  

 
Internacional: 
 
Acepta el FMI que hubo fracasos notables en el rescate de Grecia 
El Fondo Monetario Internacional (FMI) admitió este miércoles que hubo fracasos notables en la preparación 
del primer rescate financiero para Grecia en 2010, que llevó a una modificación posterior del plan en 2012. El 
FMI reconoció errores en las proyecciones de la sostenibilidad de la deuda griega y en las previsiones de la 
capacidad del país para implementar reformas estructurales, y además sugirió que hubo problemas de 
coordinación con los otros dos acreedores, la Comisión Europea y el Banco Central Europeo, para articular la 
ayuda externa otorgada en 2010. Hubo fracasos notables. La confianza del mercado no fue restablecida (...) y 
la economía afrontó una recesión bastante más fuerte que lo previsto, dijo el FMI en un informe sobre los 
resultados del rescate de 110 mil millones de euros otorgado a Atenas a cambio de imponer un duro plan de 
austeridad. 
La Jornada, p.25, (AFP). 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
 
Es Víctor Díaz presidente del IMIPE; el Panal le da respaldo 
El consejero Víctor Manuel Díaz Vázquez  fue designado presidente del Instituto Morelense de Información 
Pública y Estadística (IMIPE), en sustitución de Mirna Zavala Zúñiga, quien en unos días concluirá su encargo 
como consejera. Díaz Vázquez logró la presidencia del  órgano encargado de la transparencia al recibir el 
voto de la consejera saliente Zavala Zúñiga y votar por si mismo, y es que la tercera consejera propietaria, 
Esmirna Salinas Muñoz, no se presentó a la sesión por motivos de salud. Previo a su nominación, el 
consejero Víctor Manuel Díaz Vázquez se pronunció porque el pleno del Consejo del IMIPE “tome una 
determinación” sobre los asuntos jurídicos que le corresponden desahogar a la consejera y que debido a sus 
ausencias por motivos de salud no se han podido desahogar. 
El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado y Gerardo Suárez); El Sol de Cuernavaca, p.9, (Mónica González); 
La Unión de Morelos, p.7, (Claudia Marino); Diario de Morelos, p.7, (Marcela García) 
 
Incluirán a Cuautla y Tetela del Volcán en la CNCH 
La titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Adriana Díaz Contreras, solicitó la inclusión de los 
municipios de Cuautla y Tetela del Volcán a la estrategia de la Cruzada Nacional Contra el Hambre (CNCH) 
en Morelos, petición que fue aceptada. Esto sucedió durante la 2ª Sesión del Comité Intersecretarial de la 
CNCH en Morelos, donde participan la Delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) Morelos, la 
Sedeso, Ayuntamiento de Cuernavaca, representación del Congreso del Estado, delegaciones federales como 
Sagarpa, Diconsa, Liconsa, Sedena, CDI, SCT SEP, CFE, STPS, Inapam, SER, así como la UAEM y el 
Colegio Cristóbal Colón. En esta sesión, Adriana Díaz, puso a consideración de los presentes, la propuesta de 
incluir a estos dos municipios dentro de la estrategia de la Cruzada en Morelos, la cual fue aceptada, y en 
breve se estará discutiendo y analizando en las oficinas de la Secretaría de Desarrollo Social del Gobierno de 
la República. Díaz Contreras, informó que en los próximos días se estará realizando una tercera Sesión del 
Comité estatal, donde participan las Secretarías de Educación, del Trabajo, de Salud, de Economía, Cultura, y 
Desarrollo Social, que será presidida por el gobernador,  con el fin de informar los avances y acciones que el 
Gobierno de la Nueva Visión estará integrando a esta estrategia. 
El Regional del Sur, p.11, (Redacción); La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma) 
 
Toman alcaldía de Ayala; exigen detener acueducto 
Cientos de ejidatarios del municipio de Ayala y activistas del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, el 
Agua y el Aire de Morelos, Tlaxcala y Puebla, tomaron el ayuntamiento durante cinco horas este miércoles, 
Día Mundial del Medio Ambiente, para exigir al alcalde José Tablas Pimentel que se cancele la construcción 
de un acueducto con el cual se pretende llevar agua a dos termoeléctricas que la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) edifica en la comunidad de Huexca, municipio de Yecapixtla. La CFE construye el 
acueducto en terrenos ejidales de Ayala a fin de llevar 580 litros de agua por segundo para enfriar las turbinas 
de las dos plantas termoeléctricas que dos empresas españolas están edificando en Huexca, custodiadas por 
policías federales. Los ejidatarios señalaron que necesitan esa agua para sus cultivos y advirtieron que la CFE 
pretende arrojar aguas negras al río Cuautla, lo que causará una grave contaminación. Entre los ejidatarios 
inconformes estaba un nieto del general Emiliano Zapata Salazar, Jorge Zapata González, quien dijo que él y 
sus compañeros ya están cansados de que autoridades corruptas de los tres niveles de gobierno vendan 
hasta el agua que ellos requieren para sus cultivos, de los cuales se alimentan. 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Ordena el Ifai a la Sedena entregar reportes sobre el levantamiento zapatista 
Casi 20 años después del levantamiento del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) en Chiapas, la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) deberá dar a conocer por primera vez los 37 partes militares 
emitidos del primero al 15 de enero de 1994, en los cuales se describe el número de heridos, de soldados 
participantes en los operativos, la disposición de personas ante el Ministerio Público, el decomiso de bienes y 
el número ciudadanos detenidos, objetos incautados e incluso el número de cartuchos y los calibres utilizados, 
de acuerdo con una resolución del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai). 
Ante la petición de información, la Sedena respondió que los datos solicitados en el expediente 
Documentación relacionada al levantamiento armado en el estado de Chiapas se mantendrán en reserva 
hasta el 12 de abril de 2014, porque su difusión vulneraría la seguridad y la defensa nacionales. El Ifai 
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encontró en el sistema de índices que contiene la información clasificada por las dependencias de la 
administración pública federal, que la reserva estaba vigente hasta el 12 de abril de 2010. 
La Jornada, p.17, (Karina Avilés). 
 
‘‘Sin justicia no habrá perdón’’, dicen familiares de las víctimas de la ABC 
Con los rostros tristes, pero la convicción de que un crimen de esa naturaleza no puede quedar impune, más 
de 15 mil personas marcharon desde los escombros de la guardería ABC, al sur de la ciudad, hasta la plaza 
Emiliana de Zubeldía, en el centro de la capital sonorense, para exigir justicia por la muerte de 49 niños y las 
lesiones de 70 pequeños más, al cumplirse cuatro años del incendio en la estancia infantil subrogada por el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Con pancartas que exigían ‘‘ABC, nunca más’’ y ‘‘Sin justicia no 
habrá perdón’’, miles de hermosillenses acompañaron a los padres de las víctimas del siniestro, quienes 
desde que ocurrió la tragedia han denunciado que el sistema político mexicano ha protegido a los culpables 
del incendio en el bodegón habilitado como estancia infantil, que operaban familiares y amigos del entonces 
presidente Felipe Calderón Hinojosa y el ex gobernador Eduardo Bours Castelo. 
La Jornada, p.7, (Ulises Gutiérrez). 
El Universal, (Julián Sánchez y Liliana Alcántara), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/206792.html. 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/42223.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758647.html. 
 
Indagatoria ‘‘a fondo’’ sobre la guardería ABC, ofrece la PGR 
La Procuraduría General de la República (PGR) ofreció “una revisión a fondo” de lo que fue la indagatoria y de 
todas las hipótesis que están surgiendo en torno a “este lamentabilísimo hecho”, así lo señaló el 
subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales y Amparo, Renato Sales Heredia, quien aseguró 
que se  seguirán todas las líneas de investigación que surjan en una nueva indagatoria de la tragedia ocurrida 
hace cuatro años en la guardería ABC, de Hermosillo, Sonora, donde murieron 49 niños y 77 resultaron 
lesionados. Aseguró que se incluirán las presuntas responsabilidades que se atribuyen a ex directivos del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) cuando ocurrió el incendio -el 5 de junio de 2009, Juan Molinar 
Horcasitas era el director del organismo-. 
La Jornada, p.5, (Gustavo Castillo). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758700.html. 
 

Internacional: 
 
EU, por una política integral contra las drogas en América 
La lucha contra las drogas en el continente americano debe ser una política integral, sin abandonar la 
dimensión policial, declaró este miércoles el secretario estadunidense de Estado, John Kerry, en su 
participación en el debate del 43 periodo de sesiones de la Asamblea General de la Organización de Estados 
Americanos (OEA). Estados Unidos no pretende tener el monopolio sobre la mejor manera de controlar las 
drogas. No hay respuestas simples ni soluciones uniformes. Todos los países deben considerar sus propias 
circunstancias y experiencias, señaló Kerry en su primera intervención sobre el tema ante el foro regional que 
se efectúa en la colonial ciudad guatemalteca de Antigua. Ante la asistencia de 26 cancilleres y delegados de 
los 34 países miembros del organismo, dijo que el gobierno del presidente Barack Obama entiende que sin un 
adecuado esfuerzo de reducción de la demanda, sin tratamiento ni educación, la prohibición y las medidas 
policiales no pueden ser totalmente exitosas. Así que seguimos comprometidos con una política balanceada, 
integral. 
La Jornada, p.21, (AFP, DPA, PI y Notimex). 
El Universal, (DPA y EFE), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82916.html. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758697.html. 
 
Propone Corea del Norte al Sur normalizar actividades en Kaesong 
Corea del Norte propuso al Sur la celebración de una reunión intercoreana a nivel de trabajo para discutir la 
normalización del suspendido complejo industrial de Kaesong y la reanudación del turismo a la montaña 
Kumgang. El Ministerio de Unificación de Corea del Sur adelantó que aceptará la propuesta del régimen del 
líder Kim Jong-un y expresó su esperanza de que la reunión intergubernamental a nivel de trabajo pueda 
permitir avanzar la construcción de la confianza. La propuesta del Comité para la Reunificación Pacífica de la 
Patria del Norte se produce cuando el gobierno de Seúl señaló que sólo aceptará las negociaciones de 
gobierno a gobierno para resolver todos los asuntos pendientes que enfrentan los dos países. "Proponemos la 
celebración de una reunión entre las autoridades de las dos Coreas para la normalización del Complejo 
Industrial de Kaesong y la reanudación del turismo a la montaña Kumgang", con motivo del 13 aniversario de 
la Declaración Conjunta del 15 de junio. 
La Crónica de Hoy, (Notimex y EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758920.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/758921.html 


